

ВЕСТНИК ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИИ

V E S T N I K
OTORINOLARINGOLOGII

Том 90

4'2025



Научно-практический журнал

Основан в 1936 г.

ОРИГИНАЛЬНЫЕ СТАТЬИ

- Андреева И.Г., Марапов Д.И., Токарев П.В., Андреев Н.А.
Влияние наличия подслизистой расщелины нёба на среднее ухо и речь у детей 6
- Королева И.В., Дворянчиков В.В., Левина Е.А., Сугарова С.Б., Туфатулин Г.Ш.,
Левин С.В., Клячко Д.С.
Показания и реабилитация подростков при последовательной билатеральной кохлеарной
имплантации с длительным интервалом между операциями 11
- Владимирова Т.Ю., Мартынова А.Б.
Аспекты комплексного топического лечения острого тонзиллофарингита у пожилых людей 19
- Гусева Е.Д., Попко Е.А., Савельева Е.Е.
Особенности клинического течения рецидивирующих заболеваний лимфоэпителиального
кольца глотки у детей 27
- Крюков А.И., Гуров А.В., Черкасов Д.С., Магомедов М.А., Лапченко А.А., Ражи Я.А., Ярушина Е.О.
Оценка клинической эффективности поливалентного пнобаактериофага в комплексной терапии
нозокомиального синусита 33
- Добрецов К.Г., Каширский Д.В., Сажин А.В., Сажина Г.А., Киреева А.В., Коленчукова О.А.
Экспериментально-клиническая оценка безопасности и эффективности комплексного назального
спрея «Полидекса» с фенилэфрином при остром риносинусите 39
- Завгородний А.Э., Багателья З.А., Карпов А.А., Араблинский А.В., Цуркан В.А., Васеха А.С.
Двухэтапное лечение инвертированной папилломы — эндоваскулярная эмболизация
с применением плоскодетекторной компьютерной томографии на роботическом
ангиографическом комплексе и последующей хирургической резекцией 47
- Молодцова Е.В., Юнусов А.С., Поляков Д.П.
Назальная глиальная гетеротопия у детей: обзор литературы и серия собственных наблюдений 58
- Добрецов К.Г., Каширский Д.В., Сажин А.В., Сажина Г.А.
Роль «Инфласинусанса» в лечении острого риносинусита 64

ОБЗОРЫ

- Дайхес Н.А., Юнусов А.С., Сайдулаев В.А., Шпотин В.П., Мухмадов И.Д.
Барабанная струна в практике отохирурга. Обзор литературы 72
- Кунельская Н.Л., Байбакова Е.В., Зоева З.О., Манаенкова Е.А., Чугунова М.А., Савченко Ю.А.
Болезнь движения: современные представления о проблеме 78
- Маркова Т.Г., Бахшиян В.В.
Генная терапия заболеваний внутреннего уха: шаг в будущее 85
- Кирасирова Е.А., Шульга О.В., Лафуткина Н.В., Мамедов Р.Ф., Пиминиди О.К., Тютина С.И.,
Юматова Д.А., Трусов В.А.
Современная консервативная терапия рубцового стеноза гортани и трахеи. Обзор литературы 91
- Крюков А.И., Гуров А.В., Фомина Д.С., Товмасын А.С., Рабаданов Г.К., Жоголева Т.Н.
Моноклональные антитела в терапии рецидивирующего полипозного риносинусита.
Обзор литературы 96

ИЗ ПРАКТИКИ

- Кунельская Н.Л., Никиткина Я.Ю., Левина Ю.В., Зоева З.О., Байбакова Е.В., Чугунова М.А.,
Янюшкина Е.С., Манаенкова Е.А., Васильченко Н.И.
Влияние адекватной коррекции слуховой функции на когнитивную функцию 105
- Романенко С.Г., Павлихин О.Г., Курбанова Д.И., Лесогорова Е.В., Елисеев О.В., Красильникова Е.Н.,
Сафьянникова Е.А., Ефременкова А.В.
Инфильтративно-язвенное поражение гортани при болезни Бехчета 112
- Егоров В.И., Кочнева А.О., Герасименко М.В.
Клинический случай обструкции верхних дыхательных путей и дисфагии,
вызванных диффузным идиопатическим скелетным гиперостозом 115

<i>Спирин П.И., Рожнов В.А., Польшкин В.В., Голубев К.А., Гулидов И.А., Ватина Л.Н., Иванов С.А., Каприн А.Д.</i>	
Рак решетчатого лабиринта с распространением в полость орбиты	119

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

К 100-летию со дня рождения Ольги Кирилловны Федоровой (Патякиной)	123
--	-----

ТЕЗИСЫ

XXIII Московская научно-практическая конференция с международным участием «Оториноларингология: традиции и современность. К 100-летию со дня рождения профессоров Юрия Борисовича Преображенского и Ольги Кирилловны Федоровой-Патякиной»	125
---	-----

ORIGINAL INVESTIGATIONS

- Andreeva I.G., Marapov D.I., Tokarev P.V., Andreev N.A.*
The effect of the presence of a submucosal cleft palate on the middle ear and speech 6
- Koroleva I.V., Dvoryanchikov V.V., Levina E.A., Sugarova S.B., Tufatulin G.Sh., Levin S.V., Klyachko D.S.*
Candidacy and rehabilitation of adolescents during sequential bilateral cochlear implantation with a long-term interval between surgeries 11
- Vladimirova T.Yu., Martynova A.B.*
Treatment of acute tonsillopharyngitis in elderly patients: aspects of complex topical therapy 19
- Guseva E.D., Popko E.A., Saveleva E.E.*
Features of the clinical course of recurrent diseases lymphoepithelial ring of the pharynx in children 27
- Kryukov A.I., Gurov A.V., Cherkasov D.S., Magomedov M.A., Lapchenko A.A., Raji Y.A., Yarushina E.O.*
Clinical efficiency of polyvalent piobacteriophage in the complex treatment of nosocomial sinusitis 33
- Dobretsov K.G., Kashirskiy D.V., Sazhin A.V., Sazhina G.A., Kireeva A.V., Kolenchukova O.A.*
Experimental and clinical evaluation of the safety and efficacy of Polydexa spray with phenylephrine in acute rhinosinusitis 39
- Zavgorodnij A.E., Bagatelia Z.A., Karpov A.A., Arablinskiy A.V., Tsurkan V.A., Vasekha A.S.*
Endovascular embolization as a stage of preoperative preparation for improving surgical treatment of patients with inverted papilloma — a retrospective case series analysis. A clinical example of simultaneous endovascular embolization using navigation under the control of flat-detector computed tomography on a robotic angiographic complex and removal of an inverted papilloma in a hybrid operating room 47
- Molodtsova E.V., Yunusov A.S., Polyakov D.P.*
Nasal glial heterotopia in children: a review of the literature and a series of our own observations 58
- Dobretsov K.G., Kashirskiy D.V., Sazhin A.V., Sazhina G.A.*
The role of Inflasinusans in the treatment of acute rhinosinusitis 64

REVIEWS

- Daikhes N.A., Yunusov A.S., Saidulaev V.A., Shpotin V.P., Mukhmadov I.D.*
Chorda tympani in the practice of an otosurgeon. Literature review 72
- Kunelskaya N.L., Baibakova E.V., Zaoeva Z.O., Manaenkova E.A., Chugunova M.A., Savchenko Yu.A.*
Motion sickness: current views of the problem. Literature review 78
- Markova T.G., Bakhshinyan V.V.*
Gene therapy for inner ear disorders: a step into the future 85
- Kirasirova E.A., Shulga O.V., Lafutkina N.V., Mamedov R.F., Piminidi O.K., Tyutina S.I., Iumatova D.A., Trusov V.A.*
Modern conservative therapy of scar stenosis of the larynx and trachea. Literature review 91
- Kryukov A.I., Gurov A.V., Fomina D.S., Tovmasyan A.S., Rabadanov G.K., Zhogoleva T.N.*
Monoclonal antibodies in the treatment of recurrent polyposis rhinosinusitis. Literature review 96

FROM PRACTICE

- Kunelskaya N.L., Nikitkina Ya.Yu., Levina Yu.V., Zaoeva Z.O., Baibakova E.V., Chugunova M.A., Yanyushkina E.S., Manaenkova E.A., Vasilchenko N.I.*
The effectiveness of adequate correction of auditory function on cognitive function 105
- Romanenko S.G., Pavlikhin O.G., Kurbanova D.I., Lesogorova E.V., Eliseev O.V., Krasilnikova E.N., Safyannikova E.A., Efremenkova A.V.*
Infiltrative-ulcerative lesion of the larynx in Behcet's disease 112
- Egorov V.I., Kochneva A.O., Gerasimenko M.V.*
A clinical case of upper airway obstruction, dysphagia caused by diffuse idiopathic skeletal hyperostosis 115
- Spirin P.I., Rozhnov V.A., Polkin V.V., Golubev K.A., Gulidov I.A., Vatina L.N., Ivanov S.A., Kaprin A.D.*
Ethmoid labyrinth cancer with extension into the orbital cavity 119

MEMORABLE DATES

On the 100th anniversary of the birth of Olga Kirillovna Fedorova (Ptyakina) 123

ABSTRACTS

XXIII Moscow scientific and practical conference with international participation
«Otorhinolaryngology: traditions and modernity. On the 100th anniversary of the birth
of Professors Yuri Borisovich Preobrazhensky and Olga Kirillovna Fedorova-Ptyakina» 125